
Ata da sessão do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 1 

Paraná realizada em 25 de junho de 2008. 2 

Aos vinte e cinco dias do mês de junho do ano dois mil e oito, às oito horas e trinta minutos, na 3 

Sala do Conselho Universitário, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da 4 

Universidade Federal do Paraná, sob a presidência da Vice-Reitora, Professora Doutora Márcia 5 

Helena Mendonça. Presentes os Conselheiros Titulares Luiz Gonzaga Alves de Araújo, Almir 6 

Antônio Urbanetz, Amadeu Bona Filho, Ana Sofia Clímaco Monteiro de Oliveira, Ana Maria 7 

Petraitis Liblik, Edson Aparecido Mitishita, Tibiriçá Krüger Moreira, Eduardo Harder, Ettiène 8 

Cordeiro Guérios, José Marcelo Rocha Aranha, Leonardo Caetano da Rocha, Ligia Eliana 9 

Setenareski, Luciane Bittencourt Carias de Oliveira, Norma da Luz Ferrarini, Marinez da Silva, 10 

Mauro Lacerda Santos Filho, Moisés Prates Silveira, Paulo Afonso Bracarense Costa, Roberto 11 

Ratzke, Roberto Tadeu Raittz, Rogério Andrade Mulinari, Soraya Rosana Torres Kudri, Valdo 12 

José Cavallet, Vânia Mari Salvi Andrzejevski e Zaki Akel Sobrinho. Presentes também os 13 

Conselheiros Suplentes Antônio Felipe Paulino de Figueiredo Wouk, Lais Murakami, Carlos 14 

Eduardo Pianovski Ruzyk, Leonor Demário, Luís Augusto Koenig Veiga e Cleverson Ribas 15 

Carneiro. Presentes ainda o Pró-Reitor de Administração, Professor Flávio Zanette, a Pró-Reitora 16 

de Assuntos Estudantis, Professora Rita de Cássia Lopes, a Pró-Reitora de Graduação, 17 

Professora Rosana de Albuquerque Sá Brito, e representando a Pró-Reitoria de Gestão de 18 

Pessoas, o Senhor José Carlos Pereira. Justificaram suas ausências os Conselheiros Carla Galvão 19 

Spinillo, Carlos Estevam Nolf Damiani, Wilson Marques Júnior, Chisato Oka Fiori e Marília de 20 

Oliveira Garcia Diaz. Verificado o quorum, a Presidente declarou aberta a sessão colocando em 21 

análise e votação a ata da reunião realizada em 17 de dezembro de 2007, a qual foi aprovada por 22 

unanimidade. Nos informes a Presidente registrou o recebimento do Ofício nº 4046/2008-23 

MEC/SESu/GAB/CGLNES, onde o Secretário de Ensino Superior do MEC, Doutor Ronaldo 24 

Mota registrou a publicação no Diário Oficial da União de 04/06/08 do ato de exoneração do 25 

cargo de Reitor da UFPR, a pedido, do Professor Carlos Augusto Moreira Júnior. Em 26 

complemento, o Secretário de Ensino Superior do MEC renovou a importância do cumprimento 27 

do disposto na Lei nº 9.192/1995 e no Decreto nº 1.916/1996, em especial ao previsto no seu art. 28 

6º que trata dos procedimentos que devem ser adotados pelas IFES nos casos de vacância dos 29 

cargos de Reitor ou Vice-Reitor. Ainda na parte reservada às comunicações a Conselheira Lais 30 

Murakami solicitou a inclusão em pauta do processo nº 021988/2007-57, referente ao contrato e 31 

orçamento do Curso de Especialização em Medicina do Trabalho. A inclusão foi aceita. 32 

Encerrando a parte das comunicações a Conselheira Lais Murakami registrou: “Convite para a 33 

apresentação da Ópera Recital de Canto Solistas do Coral da UFPR, a ser realizado nos dias 34 

25, 26 e 27 de junho, às 20h, no TEUNI, localizado no Prédio Histórico da UFPR na Praça 35 

Santos Andrade”. Ordem do Dia: 01) Processo nº 022063/2008-12 – Sub-Programa de Bolsa 36 

Disseminação de Conhecimento Técnico Sênior. O processo foi relatado pelo Conselheiro 37 

Zaki Akel Sobrinho que emitiu o seguinte parecer: “Tendo em vista a enorme importância 38 

institucional do Sub-Programa de Bolsa Disseminação de Conhecimento Técnico-Sênior – 39 

PROTEC III dentro da política de Gestão de Pessoas de nossa UFPR e considerando a 40 

disponibilidade de recursos financeiros para sua manutenção, somos de parecer favorável a 41 

aprovação da presente proposta. Endossamos a proposta da PROPLAN, de que a PROGEPE 42 

efetue uma reavaliação do programa em janeiro de 2009 , em função da nomeação de novos 43 

servidores concursados em 2008. Propomos finalmente a alteração do art. 13 da minuta 44 

proposta, que determinava: “Art.13 Os efeitos desta Resolução vigorarão por 1(um) ano a 45 

partir de __/__/2008, revogando-se as Resoluções N° 08/06-COPLAD, 05/07-COPLAD, 14/07-46 



COPLAD e demais disposições em contrário.” passando a ter a seguinte redação:“Art.13 Os 47 

efeitos desta Resolução vigorarão por 11(onze) meses, a partir de 1º de agosto de 2008, 48 

revogando-se a Resolução Nº 14/07-COPLAD e demais disposições em contrário”. Em 49 

discussão, foram apresentadas sugestões na resolução, as quais foram acatadas em sua totalidade 50 

pelo relator. Em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 02) Processo nº 51 

021529/2008-54 – Taxas para inscrição no PROVAR a partir de 2008 (homologação). O 52 

processo foi homologado por unanimidade de votos, nos termos do parecer do Conselheiro 53 

Moisés Prates Silveira, ficando aprovados os seguintes valores das taxas de inscrição para o 54 

PROVAR – Processo de Ocupação de Vagas Remanescente da UFPR, a partir do ano de 2008: 55 

R$ 160,00 para as modalidades de transferência para a UFPR de alunos de outras instituições de 56 

ensino superior, complementação de estudos e aproveitamento de curso superior; R$ 80,00 para 57 

modalidade de reintegração de ensino superior e profissionalizante e R$ 80,00 para modalidade 58 

de transferência para a UFPR de alunos de outras instituições de ensino profissionalizante. 03) 59 

Processo nº 027048/2008-52 – Indicação para Ouvidor Geral da UFPR. O processo foi 60 

relatado pelo Conselheiro Amadeu Bona Filho que exarou o seguinte parecer: “Considerando 61 

que o Ouvidor Geral da UFPR, que ora conclui seu mandato de 2 anos, cumpriu plenamente 62 

com o estabelecido nos Artigos 2º, 5º, 7º e 8º da Resolução 02/05 – COPLAD, tendo 63 

demonstrado condução irrepreensível de suas atividades, bem como, ter sido encaminhado a 64 

este Egrégio Conselho ofício nº 21/2008 – COUN, pelo qual o Presidente em exercício, 65 

Professora Márcia Helena Mendonça, submete ao referendo deste Egrégio Conselho o nome do 66 

Professor Marcello Iacomini para ocupar o cargo de Ouvidor Geral da UFPR nos termos da 67 

Resolução 05/05, sou de parecer favorável pela recondução do Professor Marcello Iacomini por 68 

mais um mandato de 2 anos”. Em discussão o Conselheiro José Marcelo Rocha Aranha teceu 69 

elogios ao relevante trabalho que vem sendo desenvolvido pelo Professor Marcello Iacomini a 70 

frente da Ouvidoria da UFPR. Da mesma forma manifestou-se o Conselheiro Zaki Akel 71 

Sobrinho, reforçando a indicação e aproveitando para ressaltar a importância da Ouvidoria para a 72 

UFPR, principalmente como um canal voltado a fornecer elementos para melhorias das 73 

atividades dentro de um processo sistêmico de atuação. Com a palavra o Professor Marcello 74 

Iacomini agradeceu a indicação e os elogios, destacando que, mesmo após 55 anos de 75 

convivência na UFPR, ainda continua em processo de aprendizagem, principalmente no cargo de 76 

ouvidor geral. Nesse sentido destacou a oportunidade de trabalhar com conteúdos diversificados, 77 

envolvendo várias áreas da Instituição. O Professor Marcello Iacomini concluiu registrando que 78 

além dos trabalhos de competência do órgão, procurou desenvolver ações no sentido da 79 

consolidação da Ouvidoria da UFPR, com a criação de um banco de registro de casos atendidos e 80 

dados relacionados às diversas áreas de atuação. O Conselheiro Mauro Lacerda Santos Filho, 81 

acompanhou as manifestações enaltecendo a relevância dos trabalhos desenvolvidos pela 82 

Ouvidoria da UFPR, ressaltando também a importância de que todos os dados coletados fossem 83 

levados ao Conselho Universitário através de um relatório para análise e providências dentro da 84 

competência daquele órgão máximo de exercício da jurisdição superior e de traçar a política 85 

geral da Universidade. Encerradas as manifestações, o parecer foi colocado em votação, sendo o 86 

mesmo aprovado por unanimidade. Também foi aprovado o encaminhamento sugerido pelo 87 

Conselheiro Mauro Lacerda Santos Filho, ficando a Ouvidoria encarregada de encaminhar para 88 

análise do COUN, em processo separado, o relatório geral das atividades desenvolvidas. 04) 89 

Processo nº 021988/2007-57 – Contrato e Orçamento do Curso de Especialização de 90 

Medicina do Trabalho do departamento de Saúde Comunitária. Processo relatado pela 91 

Conselheira Lais Murakami que emitiu o seguinte parecer: “Considerando que todos os trâmites 92 



necessários para formalização do Contrato do Curso de Especialização em Medicina do 93 

Trabalho foram cumpridos, sou de parecer favorável por sua aprovação, apenas recomendando 94 

que se faça a correção de um erro de soma ou digitação na alínea “f” do item 6.1 na cláusula 95 

sexta do contrato (fl. 245), onde se lê R$ 286.595,20, para R$ 282.595,20, conforme 96 

discriminado no plano de trabalho”. Em discussão, o Conselheiro Rogério Andrade Mulinari, na 97 

qualidade de Presidente da Primeira Câmara do COPLAD, agradeceu à Conselheira Lais 98 

Murakami pelo parecer que, devido a urgência, foi incluído na pauta deste Plenário. Em relação 99 

às correções apontadas, informou que as mesmas deverão ser prontamente atendidas nos termos 100 

recomendados. Encerradas as manifestações, o parecer foi colocado em votação, sendo o mesmo 101 

aprovado por maioria de votos (20x1). A pedido, registrada declaração de voto contrário pelo 102 

representante discente Leonardo Caetano da Rocha. Encerrada a pauta, a Conselheira Lais 103 

Murakami convidou os conselheiros para as atividades da 18ª Edição do Festival de Inverno da 104 

UFPR em Antonina no período de 5 a 12 de julho. Nada mais havendo a tratar, a Presidente 105 

agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, Dionei José da Silva, 106 

Secretário, lavrei a presente ata. 107 


